

## **Une première stagiaire Infirmière de Pratique Avancée (IPA) accueillie à l'hôpital**

**Le Centre Hospitalier Jacques Cœur accueille actuellement sa première stagiaire Infirmière de Pratique Avancée. Entrée en formation en 2019 à l'université de Dijon, Virginie Fleuriet, infirmière libérale installée à Bourges, réalise son stage de deuxième année au sein de la filière Cardiologie de l'établissement.**



### **Un nouveau métier**

Les IPA disposent de compétences élargies, à l'interface de l'exercice infirmier et de l'exercice médical. Les IPA peuvent par exemple renouveler ou adapter des prescriptions médicales en cours, prescrire des examens complémentaires (ex : radiologie, biologie médicale), prescrire des dispositifs médicaux ou des médicaments non soumis à prescription médicale obligatoire, ou encore procéder à un examen clinique.

*« C'est une évolution de carrière que je trouvais intéressante. Avec ces nouvelles compétences, je vais pouvoir participer au plus près au suivi des patients. C'est une prise en charge beaucoup plus globale, et qui se fait en lien avec les équipes paramédicales et médicales. »*

Virginie Fleuriet, stagiaire IPA et infirmière libérale

Après une formation de 3 ans pour devenir infirmier.e auxquelles s'ajoutent, a minima, 3 années d'exercice de la profession, les infirmier.e.s souhaitant devenir IPA doivent suivre une formation de deux ans (tout en continuant leur activité) en faculté de médecine et choisir entre quatre spécialités : oncologie-hématologie, néphrologie-hémodialyse, santé mentale et pathologies chroniques stabilisées. A l'issue des 2 années de formation, l'étudiant.e en pratiques avancées est reconnu.e au grade universitaire de master (Bac+5) et peut exercer au sein d'une équipe de soins en ville (maison de santé par exemple) ou à l'hôpital (établissement hospitalier ou médico-social).

### ***Des expertises complémentaires***

Pour parfaire sa formation, Virginie Fleuriet a effectué un de ses stages au service de cardiologie du Centre Hospitalier Jacques Cœur, dont elle a pu découvrir plusieurs des activités et examens, comme la rythmologie, la pose de Holter, la télécardiologie, ou encore la coronarographie. Un des objectifs de cette formation est de permettre une montée en compétences des infirmier.e.s afin de favoriser l'accès aux soins et lutter contre les déserts médicaux en complétant l'activité médicale.

*« Le métier d'IPA s'effectue en lien étroit avec les médecins, dont nous sommes finalement le relais puisque les patients voient toujours en premier le médecin. C'est un travail en partenariat. Une fois ma formation terminée, j'exercerai d'ailleurs avec des médecins généralistes. »*